## EL BAUTISMO.

cismo, es la puerta de la Iglesia y del cielo.

do. La frágil criatura que ha arrojado su primer grito de dolor al salir del seno maternal, y á quien está envuelta en la maldicion comun á todos los hijos de Adan; los parientes, los amigos, los hermanos, las hermanas del recien nacido con gozo llegan á la iglesia lujosamente vestidos; sin embargo, el niño que llevan á la fuente bautismal aun está sujeto á la esclavitud del demonio: ¿de qué proviene, pues, la alegría de aquellos?

Proviene de saber que la agua regeneradora que va á correr por la cabeza del parvulito que apenas cuenta horas de ecsistencia, ha de obrar repentinatinieblas súbitamente va á convertirse en hijo de

La ley de gracia, sellada con la sangre del cordero, es lo que produce esta maravillosa trasformacion. Con la efusion de las aguas saludables, se liberta el vasallo de Satanas del yugo infernal, y se hace hijo de la Iglesia y heredero del cielo.

Santísima Trinidad, tiene por padre á Dios, por madre á la Iglesia, y á Jesucristo por hermano y

El pensamiento de esta grande y milagrosa resolemnidad de piadoso regocijo.... regocijo que toca á cada familia, y que raro es el hombre que no lo ha esperimentado.... Dios acaso nos debe este trar á la Iglesia para llorar de alegría. Abre el sacramento del bautismo la puerta de entrada, así como otro abre la de salida; puerta que se cubre de duelo, y por la que, esperando llegue nuestro turno, hemos de ver pasar á nuestro padre, á nuestra madre, y cuanto tenemos mas caro en este mundo.

Mas de dónde me vienen estos recuerdos de muerte, si quiero pintar la santa alegría del bautismo? ;Ah! es que la vida del hombre es tan corta, que el ojo á la vez abraza toda su estension, y percibe al mismo tiempo el principio y el fin: y si no recordamos á muchos niños que hemos visto retirar de la piscina bautismal al lecho materno, ¿no es verdad que recordamos las bendiciones de (1) Cuadro Poético de las fiestas cristianas.

El primer Sacramento, segun el órden del cate-llos abuelos, de la jóven madre, y otros mil votos de felicidad que cual suave rocío cayeron sobre el Por esta puerta santa entra el cristiano al mun- tierno neófito? ¿Han sido escuchados todos estos votos y santos deseos? ¿Dios ha ratificado las bendiciones de la madre y del padre? A estos niños se va á presentar al sacerdote de Jesucristo, aun a quienes se han deseado largos y felices años, no pocas veces el anciano que ha presenciado la ceremonia del bautismo, los ve con sus ataudes cubiertos de blanco, y sus cabecitas coronadas de siempreviva, caminar al último lugar de los mor-

Ellos debian ver partir al hombre agobiado por los años; mas por el contrario, este es quien ve partir á aquellos. La piscina de piedra colocada en la capilla de las fuentes, frente à un cuadro que representa el bautismo del hijo de Dios en las aguas mente un milagro de misericordia. El hijo de las del Jordan por Juan el Precursor, es como el primer lindero del camino bueno ó malo que se abre ante el hombre que acaba de nacer.... Quizás se nos lleva á todos allí para hacernos recordar que nos separamos por primera vez del lado de nuestra madre (1); para venir allí nos ha sacado de la cuna la nodriza con todos los encages con que nos ha adornado el orgullo maternal.... Para ve-Consagrado el niño cristiano en nombre de la nir allí se han vestido nuestros padrinos con sus trages de gala.

"Para que el hijo sea conducido allí, la madre indigente se quita de encima el harapo que la cubria sobre la paja que era su lecho para parir... dención ha hecho del sacramento del bautismo una y aunque miserable, aunque lánguida, se sonrie al ver que su tierno hijo va á ser cristiano . . . . y dice á los vecinos que le han ofrecido ser padrinos de su hijo: id y volved pronto para calentarlo en regocijo, porque en la vida no siempre se ha de en- mi seno: y durante la ausencia de su hijo todo el tiempo de la ceremonia, ruega á Dios y á la Madre de Jesus hagan á su hijo mas feliz que á ella.

"Como si todos los hombres hubieran de tener cada uno parte en la felicidad, siempre hay mas ó menos alegría en un bautismo: las madres son quienes han inventado este regocijo.... Y á la verdad, ¿tienen razon? no podré contestar satisfactoriamente. ¿Por ventura de estas fuentes bautismaes, de estos puntos de partida, marchan los hombres á regiones felices?

He aquí á los pequeños ángeles de la tierra que aun empapados en el agua del bautismo, quisieron

la muerte los arrebató á sus madres como flores no nace de nuevo. humedecidas con el rocío de la mañana.

Y los que están destinados á crecer y envejecer, encontrarán la felicidad entre la piedra de la santa piscina y la piedra de la tumba? ; No habrá alconcebido! ¡Maldito el dia en que nací! ¡Por qué puede entrar en el reino de los cielos. Lo que ha

Sea el niño que acaba de venir al mundo, hijo de rey ó emperador; háyalo parido la madre en lecho de púrpura y oro; esté destinado el recien nacido á ceñir algun dia la corona; sea traido á la iglesia de la corte de su padre, de todas maneras el recien nacido será detenido con todo su aparato en la puerta de la catedral suntuosa y antigua, lo mismo que mas admirado. Y Jesus replicó: Pues qué, ¡sois el hijo del pobre artesano, á la puerta de la humilde capilla de una aldea. Desde aquí comienza la igualdad ante Dios; el hijo del monarca bajo ricos lienzos bordados y cubiertos de encaje, lo mismo que el hijo del mendigo bajo sus harapos agujerados y desgarrados, llevan la misma mancha y sujetos están á la misma humillacion, al mismo ceremonial.

Antes de tratar de los pormenores de las ceremonias bautismales que tomarémos del Ritual, hecho para todos, para los grandes como para los peque- el cielo. ños, para los pobres como para los ricos, establez-

Un dia vino un hombre á encontrar á Jesus. La no que logre la vida eterna. elevada posicion que ocupaba entre sus compatrioelevada posicion que ocupaba entre sus compatrio-tas no le satisfacia, y deseos muy vagos inquietaban ta dar á su Hijo Unigénito, á fin de que todos los sin cesar su alma. Sus vastos estudios sobre la ley que creen en él no perezcan, sino que vivan vida y los profetas, le habian enseñado que aun no se eterna. habia pronunciado la última palabra sobre el género humano. La sociedad, en que habia visto tras-currir gran parte de su vida. la veia disolverse, y mundo se salve." que el mundo se mecia como un hombre ebrio. Los desórdenes se aumentaban, se estendian los vicios y bla es la divinidad. Efectivamente, solo al hijo muy se elevaban como un mar agitado por el viento y amado del Eterno corresponde fijar y establecer las cuyas olas nadie podia contener.

esperado por tantos siglos por el pueblo, y que ne- pié de la Cruz, fuente de misericordia y de salud. cesitaba en gran manera todo el universo? Va á tre ambos el siguiente diálogo.

doctor enviado por Dios, pues ningun hombre es das llegan al alma para germinar allí; en efecto, capaz de hacer los milagros que tú, si Dios no está tales palabras de vida no van dirigidas á un solo

emprender su vuelo hasta el cielo, y el viento de que nadie puede tener parte en el reino de Dios, si

-¿Cómo un hombre anciano puede aún nacer? Entrará segunda vez en el seno de la madre para nacer de nuevo?

-En verdad, en verdad os digo que si un homgunos que esclamen: Maldita la noche en que fui bre no nace en el agua y en el Espíritu Santo, no se ha dado la vida al que la pasa en la amargura nacido de carne es carne, y espíritu lo que ha naido de espíritu.

"No os asombreis de lo que os digo, menester es que nazcais segunda vez.

"El espíritu sopla donde quiere, y vosotros ois su voz; mas no sabeis de dónde viene ni adónde va; en una gran carroza escoltada de soldados y nobles lo mismo sucede con todo hombre que ha nacido del

maestro en Israel, é ignorais estas cosas?

"En verdad, en verdad os digo que nosotros no decimos sino lo que sabemos bien, ni damos testimonio sino de lo que hemos visto; y sin embargo, vos no recibís nuestro testimonio. ¿Y si vos no me creeis cuando os hablo de cosas de la tierra, ¿cómo me creereis cuando os hable de las cosas del cielo? porque nadie ha subido al cielo sino el que del cieo ha descendido, el hijo del hombre que está en

"Al modo que Moises en el desierto levantó en camos el origen divino del primero de nuestros sa- alto la serpiente de bronce, así tambien es menescramentos. Los hijos del Evangelio deben conocer ter que el hijo del hombre sea levantado en alto, la nobleza, la santidad del título de CRISTIANO. para que todo aquel que crea en él no perezca, si-

"Pues no envió Dios su Hijo al mundo para con-

Se descubre en todo este discurso que quien hacondiciones y modos con que adquiriria en lo suce-Entonces comenzaba Jesus sus tareas evangélicas, recorria por todas partes haciendo bien á todo proponerse como principio de salvacion. Quien Israel. Ningun hombre habia hablado antes como cree en él no percerá; y cuál es la base de esta él, ningun profeta habia obrado milagros semejanconfianza? "Así como Moises elevó en alto la sertes á los suyos, ni personaje alguno de la ley habia piente, así será elevado el Hijo del hombre en el presentado modelo acabado de todas las virtudes, Gólgota." Allí es donde todo termina. El bautismo ni habia dominado tanto los corazones de las turbas. no puede lavar la mancha del pecado original, sino ¿No seria este hombre el fundador de esa sociedad, en cuanto á que la gracia del sacramento mana del

Al leer estas revelaciones del Cristo en la tierra, encontrar á Jesus el doctor judío, y se establece en- se olvida uno del judío que habia venido á instruirse, se coloca uno en su lugar, y se escucha al maes--Maestro, dice el judío, sabemos que eres un tro que enseña; ninguna de sus palabras es inútil, tohombre, sino que han salido de la boca de Dios, pa--En verdad, en verdad os digo, replica Jesus, ra todas las generaciones que se sucedan hasta el fin de los tiempos.

Se halla en este discurso el plan de la sociedad

que va á formar el Divino legislador. Para entrar la voz del mismo Dios proclama á los cielos y á la tante, ES NECESARIO RENACER POR EL tiene su entera complacencia. AGUA Y EL ESPIRITU SANTO.

tismo. El que crea y fuese bautizado, será salvo. portancia y grandeza del primero de nuestros Sa-El que no crea será condenado.

eramentos, del que el cramentos, del que el El bautismo es el medio de regeneracion adopmas que una figura. tado para el género humano. En vano se trataria El bautismo cristiano es la puerta del grande edi-

mano de Juan el Precursor, para recibir el bautis pura alegría. de toda pureza, ha querido descender en las mismas de una manera precisa y positiva el orígen la diviaguas del Jordan en que los judíos venian á la voz nidad y necesidad del bautismo.

cumplimiento, el bautismo de Jesus, abatimiento cielo y en la tierra: id, pues, á instruir á todas las genaugusto de la segunda persona de la Santísima Tri- tes bautizándolas en el nombre del Padre y del Hinidad, es tan agradable al Ser Soberano de los ánjo y del Espíritu Santo, enseñándolos á observar
geles y de los hombres, que se entreabre el cielo, destodas las cosas que yo os he mandado; y estad cierloma, se para en la cabeza del Redentor, mientras tros hasta la consumacion de los siglos."

á ella preciso es creer en él; mas esto no es bas- tierra que aquel es su hijo muy amado en quien

Esta brillante manifestacion de las tres personas No hay que esperar salvacion sin fé, sin el bau- divinas en el bautismo de Jesus, nos revela la imcramentos, del que el bautismo de San Juan no era

de entrar de otro modo á la sociedad establecida ficio erigido por el Redentor, el sello de la adopcion por el Salvador del mundo; nadie puede tener parde los hijos de Dios, el título que confiere derecho te en el reino celestial si no renace por el agua y el al cielo, al hombre condenado á regar la tierra con el sudor de su frente; el lazo que une lo débil, al Es tan indispensable la humildad para la salva- Dios de toda fuerza; el que se halla en agonía, al cion de los hombres, que el Hijo inmaculado del autor de la vida; el que está en la amargura del co-Eterno ha querido abatir su divina frente bajo la razon, al Monarca de los cielos que produce la mas

mo de penitencia. El santo de los santos, la fuente | He aquí otro pasaje del Evangelio que establece

del hijo de Zacarías é Isabel á lavar sus manchas. "Entonces Jesus habló á sus discípulos en estos Cuando este acto sublime de humildad tuvo su términos: A mí se me ha dado toda potestad en el ciende el Espíritu Santo, y bajo la forma de una pa- tos que yo mismo estaré continuamente con voso-

## CEREMONIAL DEL BAUTISMO.

La campana de la parroquia con sus repiques así, el que no tiene caridad, no conoce á Dios ni pue-anuncia la llegada de una familia que trae á la de tener parte en las esperanzas que nos da. fuente bautismal un niño que acaba de ver la primera luz; el cura se reviste de un sobrepelliz y pone á su cuello la estola morada. Acompañado de un Sacramento sopla tres veces sobre el rostro del nipuerta de la casa de Dios, pues todavía no puede entrar en la iglesia. Esta es el lugar de reunion lador." de los siervos de Jesucristo, y solo en ella tienen No es la ceremonia bautismal el único paso en

no como un hombre sin asilo.

Para el hombre pensador, se encierra aquí una gran leccion. ¿Qué idea, en efecto, no debe forgusta de la redencion sobre la frente y el pecho del admitidos aquellos que el bautismo ha punificado y revestido de inocencia, y en la que despues de diez y ocho siglos nadie ha podido entrar sin ser antes lavado por el agua santa; sociedad en que el hijo de un rey como el de un esclavo, son recibidos bajo las mismas condiciones, sin que pueda jamas hacerse concesion alguna al rango ó á la grandeza? Esta sociedad es ciertamente la sociedad de los hijos de sociedad es ciertamente la sociedad de los hijos de la cruz debe ser querida al cristiano, Dies ante quien desagracean los rangos; ante este hacer sus delicias y su felicidad. Al Esta cruz humillacion de la cruz.

que conduce al niño:

—¡Qué pedís á la Iglesia de Dios?

—La fé.

—¿Qué os promete la fé? —La vida eterna.

clérigo y del acólito que lleva en la mano una vela no conjurando al espíritu de las tinieblas, en estos encendida, va á recibir al recien nacido hasta la términos: "Sal de esta criatura, espíritu inmundo,

derecho de permanecer los miembros de la familia. que el ministro de Jesucristo manda con autoridad Este derecho lo confiere el bautismo; así que solamente despues de haberlo recibido, puede el hijo de la tierra convertido en hijo del cielo, penetrar en el sucristo; los cedros del Líbano inclinan sus elevadas lugar santo, no como un estrangero que transita, si-no como un habitante radicado en el lugar que lo fierno á sus mandatos. El divino fundador de la ha visto nacer; como un hijo en casa de su padre, y Iglesia ha colocado en ella su autoridad, y ninguno

marse de la sociedad cristiana, en que solamente son niño; recibid el signo de la cruz sobre la frente y admitidos aquellos que el bautismo ha purificado y sobre el corazon; tened una fé viva en los precep-

Dios, ante quien desaparecen los rangos; ante este hacer sus delicias y su felicidad. ¡Ah! Esta cruz Señor eterno, que da leyes al rico lo mismo que al no carece de condicion alguna de las de la vida; ella pobre, y salva á todos los hombres por medio de la es bien pesada para muchos; por mas que haga el hombre, no está en su poder dejar de sufrir. Feliz Llegados al pórtico los recien venidos, el minis- aquel que se abraza á la cruz de Jesus. ¡La cruz! tro de Jesucristo pregunta al hombre y á la mujer Este es el pensamiento fijo del cristianismo. Por esta razon es frecuentemente repetido su nombre en la administracion de los sacramentos, para recordar que su gracia viene del Calvario y del sacrificio que allí se ofreció en rescate, y para la salvacion de los hombres.

-Si quereis, pues, entrar algun dia á la vida, dice Al continuar el sacerdote sus oraciones por el niel sacerdote, observad los mandamientos. Amarás no que se va á hacer cristiano, pronuncia estas paal Señor tu Dios con todo tu corazon, con toda tu labras: "¡Oh Señor! escuchad en vuestra clemenalma y con todo tu espíritu, y al prójimo como á tí cia las oraciones que os dirigimos, y por vuestra nismo.

Dios es caridad, ha dicho el apóstol muy amado; cado con el sello de la cruz del Salvador, para que